

En vous remerciant de votre obligeance, je vous renouvelle, M. le Rédacteur, l'assurance de mon entier dévouement.

† ADÉLARD, O. M. I.,
Archevêque de Saint-Boniface.

UN CONGRÈS CATHOLIQUE POUR TOUT LE CANADA.

Nous sommes heureux de reproduire la conclusion d'un article remarquable publié dans le "Manitoba" du 23 décembre 1903 par un journaliste distingué, sous le titre de "L'Union Catholique et Pie X."

Les fils de la vieille France chrétienne ne comprendront-ils pas enfin que s'ils veulent échapper au sort de leur mère, il est temps de se grouper, de se fédérer, de s'organiser, de s'unir étroitement partout autour d'un chef commun, d'un drapeau commun, d'un programme commun, autour du Christ, autour du drapeau du Christ, autour du programme pontifical qui est le programme catholique. N'est-il pas temps pour eux de ne former enfin qu'un seul grand parti de l'ordre, un seul grand parti de Dieu, un seul grand parti catholique!

Les Canadiens-français, les canadiens catholiques sont près de 2 millions 500,000. Organisés catholiquement, ils constitueraient une force imposante avec laquelle on devrait compter. Même au Manitoba, où les catholiques sont 60,000 à peine, fédérés catholiquement, ils formeraient une minorité que l'on ne pourrait plus fouler aux pieds. Et ils pourraient, appuyer par l'Union catholique du Canada entier, entreprendre sans crainte si non sans peine, mais avec l'assurance d'un succès final, la conquête de tous leurs droits, le redressement de tous leurs griefs.

Pourquoi les Canadiens catholiques ne jetteraient-ils pas les bases de cette union, de cette unité, de cette concentration dans un grand congrès national composé de délégués laïcs, de prêtres, de religieux, de représentants de toutes les œuvres et de toutes les institutions catholiques? Le haut patronage du corps épiscopal et la présidence d'honneur très opportune du prélat éminent qui représente en Amérique le chef de l'Église, seraient sans doute acquis à ce congrès... Le Père commun des catholiques, qui voit tout de très haut et qui est inspiré du